

# Premio Ángel Bayo.

## Caminando hacia la sexta edición

Sí amigos/as, el tiempo trascurre con demasiada celebridad. Ya han pasado casi 10 años desde que la Asociación Española de Andrología (ASESA) y la Compañía Lilly, S.A., acordaran convocar este premio. Numerosos trabajos publicados en esta revista han sido merecedores de recompensa, aunque pocos hayan sido los elegidos.

Desde ésta, nuestra revista, a la que auguro un futuro prometedor, deseo animar a todos a seguir colaborando, con un mayor esfuerzo, enviando los trabajos que enriquezcan su contenido y que permitan dar a conocer, a nivel nacional e internacional, nuestra labor clínica e investigadora.

Para vuestro conocimiento deseo adjuntar las bases de este generoso premio y la relación de los trabajos premiados en la quinta y última convocatoria.

### BASES DEL PREMIO ÁNGEL BAYO

El Dr. Ángel Bayo Ochoa, urólogo-andrólogo, colaboró activamente en el nacimiento de ASEA y fue miembro de la Primera Junta Directiva. En 1989 fue elegido Presidente de ASEA, cargo que desempeñó durante 4 años. Con posterioridad fue nombrado el primer Director de la entonces revista *Actualidad Andrológica*, cargo que desempeñó hasta su fallecimiento, el 12 de septiembre de 1997.

Por su amplia trayectoria apoyando la andrología, por su labor científica y humana en pro de ASEA y por su entusiasmo en la creación y desarrollo de aquel primer órgano de difusión para ASEA, la Junta Directiva decidió instaurar el Premio Ángel Bayo.

### Convocatoria

La ASEA, acordó en Asamblea General Ordinaria de 1 de mayo de 1998, la creación del Premio Ángel Bayo. La Junta Directiva, en reunión de 27 de enero de 2001, acuerda convocar, en colaboración con Lilly, S.A., un premio destinado a los mejores trabajos publicados en la revista *Actualidad Andrológica*, que



Dr. Ángel Bayo Ochoa, quien fuera Presidente de ASEA y primer Director de la revista *Actualidad Andrológica*.

con posterioridad pasó a denominarse: REVISTA INTERNACIONAL DE ANDROLOGÍA. SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA.

### Objetivo

Estimular e incentivar la calidad de las publicaciones en la mencionada revista entre los socios de ASEA y del resto de asociaciones adscritas a la mencionada REVISTA INTERNACIONAL DE ANDROLOGÍA. SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA.

## Cuantía

La dotación económica de este premio será de 6.000 euros y se establecerá de la siguiente manera:

- Primer premio. Al mejor trabajo original: 3.000 euros y diploma.
- Segundo premio. Al mejor trabajo de revisión: 1.800 euros y diploma.
- Tercer premio. Al mejor caso clínico: 1.200 euros y diploma.

En el año 2009, en reunión conjunta de los miembros del jurado calificador y de 1 representante de la Compañía Lilly, S.A., se decidió establecer de manera distinta la cuantía económica de los premios, con la finalidad de que un mayor número de trabajos vieran recompensada su calidad científica. Dicha decisión se hará efectiva a partir del bienio (2009-2010) en su sexta edición, hacia la cual ya estamos caminando.

Los premios quedarán de la siguiente manera:

### *Mejores trabajos originales*

- Primer premio: 2.000 euros y diploma.
- Segundo premio: 1.000 euros y diploma.
- Tercer premio: diploma.

### *Mejores trabajos de revisión*

- Primer premio: 1.200 euros y diploma.
- Segundo premio: 600 euros y diploma.
- Tercer premio: diploma.

### *Mejores casos clínicos*

- Primer premio: 800 euros y diploma.
- Segundo premio: 400 euros y diploma.
- Tercer premio: diploma.

## Bases

La adjudicación de este premio se realizará de acuerdo a las siguientes bases:

El premio tendrá carácter internacional y se establecerá entre los trabajos publicados en la REVISTA INTERNACIONAL DE ANDROLOGÍA. SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA.

Los premios tendrán una periodicidad bienal y podrán optar a las sucesivas convocatorias todos los trabajos publicados los 2 años anteriores a la celebración de cada Congreso Nacional de Andrología.

En la primera convocatoria se hizo una excepción y se tuvieron en cuenta los 3 años últimos (1998, 1999 y 2000) desde el fallecimiento de nuestro recordado amigo Ángel Bayo.

El jurado calificador será designado por la Junta Directiva de ASESA y estará formado por el director de la revista, 2 miembros del comité editorial de ésta y 2 socios de ASESA.

También formará parte de él un representante de Lilly, S.A. que actuará como Secretario del jurado, con voz pero sin voto.

En el año 2008, la Junta Directiva de ASESA decidió que el cargo de presidente del jurado fuese ejercido, en el futuro, por el editor del área de humanidades.

El presidente del jurado calificador lo comunicará a los premiados antes de la celebración del Congreso Nacional de Andrología.

La comunicación de los premios a los seleccionados se hará por carta a la dirección indicada cuando se envió el trabajo de la revista. Se publicará también en la propia revista y en la sección correspondiente de la página web de ASESA.

La entrega de premios se realizará durante la celebración de cada Congreso Nacional de Andrología. Se comunicará junto con la información acerca de este evento científico, pudiendo consignarse en el programa el momento y lugar elegidos para la entrega.

Los premios podrán ser declarados desiertos, total o parcialmente, a decisión del jurado.

## PREMIOS CONCEDIDOS EN LA 5.ª EDICIÓN (BIENIO 2007-2008)

### El jurado calificador

El jurado calificador se compuso de los siguientes miembros:

Como presidente, el Dr. José Luis Arrondo, en su condición de editor del área de humanidades de la REVISTA INTERNACIONAL DE ANDROLOGÍA. SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA.

Como vocales, los Dres. Facund Fora y Gastón Rey, en su condición de representantes del consejo editorial de la REVISTA INTERNACIONAL DE ANDROLOGÍA. SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA.

Como vocales, los Dres. Fernando Meijide y Antonio Requixa, en su condición de socios de ASESA.

Como secretaria, la Dra. Carmen Turbí, en su condición de representante de Lilly, S.A., con voz y sin voto.

Se procedió a la deliberación y votación para la elección de los mejores trabajos publicados en la REVISTA INTERNACIONAL DE ANDROLOGÍA. SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA, correspondientes los números editados desde enero de 2007 hasta diciembre de 2008 (ambos inclusive), en cada una de las categorías siguientes:

- Mejor trabajo original.
- Mejor trabajo de revisión.
- Mejor caso clínico.

Los presentes, tras examinar y deliberar los artículos sometidos a su consideración, dado el nivel científico y el interés de las publicaciones, adoptaron el siguiente acuerdo único: designar como galardonados del Premio Ángel Bayo en su quinta edición a los siguientes trabajos:

#### **Premio al mejor trabajo original**

- Dres. Ihosvani Baños Hernández, Pedro Ricardo Hernández Campos, Ramón Valdés Carrillo e Idelma Castillo García. *Exposición a pesticidas y altas temperaturas. Su influencia negativa en la fertilidad masculina.* Rev Int Androl. 2007;5:146-54. Hospital Docente Clínico-Quirúrgico Abel Santamaría Cuadrado y Hospital Docente León Cuervo Rubio. Pinar del Río. Cuba.

#### **Premio al mejor trabajo de revisión**

- Dr. Manuel Mas. *Fisiología de la respuesta sexual femenina: actualización.* Rev Int Androl. 2007;5:11-21. Departamento de Fisiología y CESEX. Facultad de

Medicina. Universidad de La Laguna. Tenerife. España.

#### **Premio al mejor caso clínico**

- Dres. Rocío Núñez Calonge, Susana Cortés Gallego, Luis González-Viejo Gómez, Marta Gago García, Luis Clemente Ramos, Manuel Nistal Martín Serrano, Braulio Páramo Moya, Pedro Caballero Peregrín. *Nacimiento de una niña sana tras un ciclo de ICSI con espermatozoides testiculares descongelados de un varón con microdelección de la región AZFc del cromosoma Y.* Rev Int Androl. 2007;5:308-11. Unidad de Reproducción. Clínica Tambre. Madrid. España.

Para finalizar, deseo agradecer, una vez más, el esfuerzo de toda la Junta Directiva de ASESA en pro de que esta revista consiga el prestigio internacional que se merece, a su actual editor-jefe, Dr. Pedro Gutiérrez, por su denodado esfuerzo para que la barca llegue a buen puerto, a la Compañía Lilly, S.A. por su apoyo en consolidar el Premio Ángel Bayo, y a todos/as los/las socios/as de ASESA que periódicamente realizáis un esfuerzo para enviar trabajos a su publicación. Es nuestro proyecto, y vale la pena.

*Dr. José Luis Arrondo  
Editor Área Humanidades*